

EAG  
SR102F  
REF



CANADA

**C  
o  
m  
m  
u  
n  
i  
q  
u  
é**

N° 102

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

LE 27 OCTOBRE 1975

EXTERNAL AFFAIRS  
AFFAIRES EXTERIEURES  
OTTAWA  
  
OCT 27 1975  
  
LIBRARY // BIBLIOTHÈQUE  
REFERENCE

VISITE DU MINISTRE DU PLAN ET DE  
LA COOPÉRATION DU GOUVERNEMENT  
DU SÉNÉGAL À OTTAWA

---

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

VISITE DU MINISTRE DU PLAN ET DE LA  
COOPÉRATION DU GOUVERNEMENT DU SÉNÉGAL  
À OTTAWA

---

Une délégation du Gouvernement du Sénégal, présidée par M. Ousmane Seck, Ministre du Plan et de la Coopération, effectua une visite officielle à Ottawa, du 19 au 22 octobre, à l'invitation du gouvernement canadien. Des entretiens eurent lieu au Ministère des Affaires extérieures, au Ministère de l'Industrie et du Commerce, à l'Agence canadienne de développement international, à la Société pour l'expansion des exportations ainsi qu'au Centre de recherche pour le développement international. Ces entretiens portèrent sur les relations politiques, culturelles, économiques et commerciales entre les deux pays ainsi que sur les questions relatives à la Francophonie.

Il fut constaté d'emblée que les relations générales entre les deux pays sont excellentes. Il fut également reconnu de part et d'autre qu'il serait opportun de procéder à un renforcement des mécanismes de consultations au sein de la Francophonie et que ces questions pourraient utilement être évoquées à la prochaine conférence générale de l'Agence de coopération culturelle et technique, qui aura lieu à l'Ile Maurice en novembre prochain.

La délégation sénégalaise et le Ministère de l'Industrie et du Commerce décidèrent d'étudier plus à fond les moyens que l'on pourrait mettre en oeuvre pour créer un mouvement commercial entre les deux pays.

L'essentiel des entretiens porta sur les activités de la coopération canadienne au Sénégal. Au chapitre des projets en cours, il fut en particulier convenu de favoriser l'accès de l'école polytechnique de Thies aux ressortissants des autres états de la région. De plus, la délégation et les représentants de l'Agence canadienne de développement international eurent l'occasion de faire le point sur les modalités d'exécution de plusieurs projets récemment approuvés par l'agence canadienne de développement international et ayant trait à la protection forestière, l'élevage, la surveillance des côtes et le développement de la pêche ainsi qu'à un relevé océanographique au large des côtes du Sénégal.

Quant aux nouveaux projets présentés par la délégation du Sénégal, l'Agence canadienne de développement international retint une étude de plusieurs dossiers dont le coût est estimé à environ 30 millions de dollars, soit environ 6 milliards 450 millions de francs CFA, sur une période de cinq ans et portant sur des interventions élargies et intégrées dans les domaines de l'agriculture et de la pêche ainsi que sur la mise à la disposition du Sénégal d'experts canadiens et la fourniture de biens d'équipement dans le secteur du développement industriel.

Les projets qui seront mis en exécution à partir de ces dossiers s'insèrent dans le cadre des priorités de développement du Sénégal et correspondent également aux priorités du gouvernement canadien, telles que définies dans sa stratégie de l'aide pour les années 1975-1980 et dans ses politiques concernant le Nouvel Ordre Economique mondial.

La délégation sénégalaise, outre le Ministre Ousmane Seck déjà mentionné, comprenait des hauts fonctionnaires et des conseillers techniques de la Primature (Bureau du Premier Ministre), des Ministères sénégalais du Plan et de la Coopération et du Développement rural et de différents organismes spécialisés, dont celui de la Recherche scientifique et technique, du Tourisme et de l'Energie électrique. La délégation canadienne, pour sa part, était présidée par le Secrétaire Parlementaire du Ministre des Affaires extérieures, Mlle Monique Bégin.